

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES:

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres-instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT :
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Terrible châtimeur d'un blasphémateur. — Un danger à éviter; la désertion des campagnes au détriment des classes agricoles, professionnelles, mercantiles et ouvrières. — L'étoffe du pays.

Causerie Agricole : Du bétail. — De l'influence d'une bonne alimentation et du croisement sur la formation des races (Suite). — Spécialisation des races. — Choix des reproducteurs. — Croisement.

Sujets divers : Culture des fraises; avantages de la culture des fraises; sol convenable au fraisier; plantation. — L'eau pour les volailles.

Choses et autres : Exposition agricole et industrielle de la Puissance du Canada, de la Province de Québec, et seconde exposition annuelle de l'Association agricole des Cantons de l'Est. — Ecole vétérinaire canadienne-française de Montréal. — Prix offerts pour le bétail pur-sang canadien, à la prochaine exposition agricole et industrielle qui sera tenue à Sherbrooke le 23 septembre jusqu'au 2 octobre prochain.

Recettes : Moyen de couvrir les confitures pour qu'elles puissent bien se conserver. — Conservation des tuteurs et des pièces de bois enfoncés dans la terre.

Collège de Ste-Anne.

La rentrée des élèves au Collège de Ste-Anne, aura lieu jeudi, le 2 septembre prochain. — Voir le prospectus à la 8me page.

L'excursion des membres de la " Presse associée de la Province de Québec. " — Comme nous l'annoncions à nos lecteurs dans le dernier numéro de la Gazette des Campagnes, nous avons pris part à cette excursion qui nous a permis de visiter les Cantons de l'Est dans presque toute leur étendue et d'en apprécier la richesse au point de vue agricole et manufacturier. Tous ceux de nos confrères qui ont fait partie de cette excursion en ont rapporté de précieux renseignements et en conserveront longtemps le souvenir. Nous en reparlerons au prochain numéro de la Gazette des Campagnes.

REVUE DE LA SEMAINE

Terrible châtimeur d'un blasphémateur. — On rapporte de Lima, Ohio, en date du 28 juillet qu'un fermier nommé Sylvestre Reydan, propriétaire de plusieurs centaines d'acres de terre, dans le comté de Mercer, est mort dans les circonstances suivantes: Reydan étant dans son champ un matin du mois de juillet, se mit à blasphémer et à maudire Dieu à cause de la sécheresse qui endommageait sa récolte. Arrivé au paroxysme de la colère, il s'écria: O Dieu, mille fois maudit, si tu descendais sur la terre en ce moment, je te hacherais le cœur en morceaux. Reydan, n'eut pas plutôt prononcé ces terribles paroles, qu'un éclair fendait la nue vint frapper le malheureux blasphémateur; ses compagnons qui étaient à travailler dans le même champ que lui, tombèrent sans connaissance sur le sol et ce n'est qu'après plusieurs minutes d'insensibilité qu'ils revinrent à eux. Un spectacle épouvantable s'offrit alors à leurs yeux.

L'infortuné Reydan, qui quelques instants auparavant avait lancé au ciel son horrible blasphème, avait été transformé en pierre, et gisait sur le sol à l'endroit même où il se tenait lorsqu'il avait défié Dieu de descendre sur la terre. Ses habits avaient été complètement brûlés, et la pierre qui avait exactement la forme de son corps montrait ses lèvres entrouvertes, indice certain que ce misérable avait à peine prononcé les paroles que nous venons de rapporter, lorsqu'il fut frappé par la main vengeresse de Dieu.

Une chaleur intense émanait de la pierre dont il était impossible d'approcher. Cet épouvantable châtimeur infligé par Dieu à celui qui venait de le blasphémer, est raconté par plusieurs personnes dignes de foi qui affirment avoir été témoins oculaires de ce tragique événement.

Reydan était âgé de 40 ans, marié et père de cinq enfants; sa famille est au désespoir. C'était un homme